

BEDFORD.

L'Union St-Joseph du Canada est en train de s'implanter solidement à Bedford, ville de population mixte des Cantons de l'Est. Durant la dernière partie du mois d'avril, M. L. J. Bourdon, organisateur, a commencé l'établissement d'un conseil à Bedford. Ses efforts ont été secondés par le Rév. M. Tétreault, curé de l'endroit et frère du 2me vice-président général de l'Union St-Joseph du Canada, M. S. J. Tétreault, de Sherbrooke. M. Emile Lamoureux, avocat éminent, a prêté à l'organisateur de la société nationale qu'est l'Union St-Joseph du Canada un concours actif. Le percepteur de la succursale nouvelle sera M. J. B. A. Bouchard, jeune notaire de talent.

D'une lettre de M. l'avocat Emile Lamoureux, nous nous permettons d'extraire le passage suivant :

"Bedford est une ville de population mixte ; c'est le trait d'union entre la plaine, qui est française, et le pied des montagnes des Cantons de l'Est, que les Canadiens français sont en train d'enlever d'emblée à l'élément anglais, qui, soit dit en passant, vit avec nous dans la plus grande harmonie, tout en gardant la part du lion, chose qu'il a pris de plein droit lorsqu'il était presque la totalité de la population. L'entraîne des affaires, dans ce coin de notre belle province française, nous a bien un peu fait perdre de vue l'intérêt national ; nous avons été plutôt occupés à faire de l'argent avec l'élément anglais, tantôt en qualité de serviteurs, et dernièrement en louant ses terres avant de les lui acheter ; et il faisait bon, pour le coeur canadien-français, de s'entendre redire, avec les accents chaleureux de la belle voix enthousiaste du confrère Bourdon, la gloire d'être Français, et l'utilité pratique de ne pas oublier la plénitude de nos droits."

* * *

SAYABEC.

Le 19 mars était, pour la paroisse de Sayabec, une triple fête. Dès le matin, à 7 heures, avait lieu la 1ère communion des enfants, accompagnés au divin banquet par toute la paroisse. Le Rév. J. C. Saindon préparait depuis longtemps ces jeunes âmes au plus grand et au plus beau jour de leur vie. Le choix fait du 19 mars pour l'accomplissement de ce grand acte rehaussa encore la fête déjà si belle de l'Epoux de la Vierge-Mère. Les membres de l'Union St-Joseph du Canada, en ce beau jour de leur fête patronale, vinrent, décorés de leurs insignes, se ranger dans un très bel ordre à la Table-Sainte.

Le 19 mars est aussi la fête patronale de notre dévoué Chapelain et curé. A cette occasion, les jeunes filles du Couvent nous invitèrent, pour l'après-midi, à une séance dramatique et musicale. Lorsque M. le curé entra dans la salle, notre Président, M. Johnny Gauthier, lui

remit l'insigne de notre Société. De jolis morceaux furent exécutés par les jeunes filles et applaudis par la foule. M. le Président, qui ne voulait pas laisser passer cette belle fête sans donner quelques marques de reconnaissance à ce prêtre si bon et si dévoué, lui fit présenter une jolie adresse au nom de tous les membres de la Société.

Nous n'oublierons jamais cette triple cérémonie, et nous remercions mille et mille fois notre bon curé d'avoir rehaussé l'éclat de la belle fête de St-Joseph par celui de la 1ère communion.

THÉOPHILE LÉVESQUE,
Secrétaire.

* * *

LA TUQUE.

Mercredi, le 19 avril, avaient lieu à La Tuque les funérailles de Madame Riberdy, épouse du Dr Riberdy, médecin examinateur de l'Union St-Joseph du Canada.

L'organisateur J.-B. Friset se trouvait alors de passage à La Tuque et il organisa une procession funèbre qui, forte de 50 membres, suivit le cortège avec la bannière voilée de crêpe, chaque membre portant un insigne spécial de deuil.

Le chef de police A. Larouche agissait comme commissaire-ordonnateur. La procession s'ébranla, partant de l'Hôtel de Ville pour aller se joindre au clergé et se rendre de là à la demeure de la défunte, où eut lieu la levée du corps.

On se rendit ensuite à l'église, et partout sur le parcours, l'Union St-Joseph du Canada, bannière en tête, fut fort admirée.

L'église était bondée, mais M. le curé Corbeil avait réservé des places spéciales pour les membres de l'Union St-Joseph, qui était la seule société présente à cette cérémonie.

La Révérende Sœur qui tient l'orgue a daigné s'effacer à l'offertoire pour faire place au notaire Duguay, qui accompagna l'organisateur de l'Union St-Joseph du Canada dans les "Adieux" de Schubert.

Après la messe, M. Réal Gravel, aussi membre de la Société, toujours accompagné par le notaire Duguay, rendit le "De Profundis" de Watteau.

* * *

ST-CHARLES D'OTTAWA.

Dimanche, le 30 avril, a eu lieu l'installation d'un nouveau conseil de l'Union St-Joseph du Canada à St-Charles d'Ottawa, anciennement Clarkstown.

Parmi ceux qui occupaient des sièges dans le sanctuaire, on remarquait M. J. B. St-Laurent, président du conseil de Ste-Anne, MM. J. Dagenais, P. Carrière, Wilfrid Labelle, Dr J. D. Dupuis, vice-président du conseil de Ste-Anne, Ch. Langlois, président du conseil de Ste-Famille. Les officiers du nouveau conseil dont voici les noms furent installés par M. C. S. O Boudreault, inspecteur général :

Rév. Père Filodeau, chapelain ; M. Isidore Champagne, président ; M. Claude Claude, 1er vice-président ; M. Eugène Leduc, 2me vice-président ; M. J. M. Cardinal, secrétaire ; M. Hector Foisy, trésorier ; M. Edmond Leduc, receveur ; MM. Jules Dumoulin et Alexandre Séguin, visiteurs ; M. P. Claude, commissaire-ordonnateur ; MM. E. Champagne, E. Douaire et H. Brunette, censeurs.

D'éloquents discours ont été prononcés par MM. C. S. O, Boudreault, J. B. St-Laurent, Charles Langlois, J. M. Lemieux. M. le curé Filodeau a fait la louange de l'Union St-Joseph du Canada et s'est déclaré très heureux de posséder une succursale de cette société dans sa paroisse.

* * *

ST-EDOUARD DE MONTREAL.

A sa dernière assemblée, le conseil de St-Edouard de Montréal n° 146 a félicité chaleureusement MM. F. Florant et J. Lemire, qui, par un travail actif et persévérant, ont, depuis un an, assuré le progrès du conseil de St-Edouard. Ce conseil a augmenté son effectif de près de 200 membres depuis sa réorganisation. Il importe d'en donner crédit aux agents dévoués qui se sont livrés activement au recrutement.

* * *

M. Napoléon Pagé.

Un de nos sociétaires, M. Napoléon Pagé, agent des Terres de la Couronne au Nominique, a consenti à se porter candidat dans un concours de popularité dont le but est de venir en aide à la construction d'une Académie commerciale à Nominique.

Nous ne saurions trop engager nos membres à appuyer la candidature de M. Pagé et à aider, par là, l'oeuvre à laquelle il se dévoue.

Le prix d'un vote est de 25cts, ou un livret de 10 billets pour \$2.00.

* * *

Notes diverses.

Le conseil de Roberval a augmenté son effectif de 83 membres à 95 membres en 1910. Cette année, il promet de progresser encore. M. Théo. Leclerc, agent de la Société dans la région du Lac St Jean, est un homme actif et dévoué.

* * *

M. N. Fink, commissaire du président général, a fait l'inspection du conseil de Pembroke, il y quelque temps. A cette occasion, a eu lieu une grande assemblée et une installation solennelle des officiers.

* * *

M. A. J. Fortier, de Pembroke, a visité le conseil d'Arnpprior, aux derniers jours de mars. Il a présidé l'élection des officiers et a fait leur installation dans leurs charges.

Nous déplorons la mort de M. Armand Laing, de notre conseil de Grandes Piles, comté de Champlain. Il était un sociétaire dévoué. Nous prions la famille éplorée de croire à notre sympathie la plus vive.

* * *

On nous apprend que M. Eugène David, frère de M. Georges David, trésorier de notre conseil de Clarence Creek, n'a pas donné de ses nouvelles à sa famille depuis un an. Celle-ci est anxieuse de recevoir de ses nouvelles, et espère l'atteindre par l'entremise du "Prévoyant", car elle ignore où il est actuellement.

* * *

Les membres du conseil d'Aylmer ont communiqué en corps, avec insignes, le jour de Pâques. Ils ont marché en procession, admirablement. Monsieur le Curé les en a félicités chaleureusement.

* * *

L'inspecteur général Boudreault était à South Indian le 2 avril, avec l'organisateur Lemieux. Le directeur général, accompagné de l'inspecteur, visitèrent Embrun le 4, et tous deux y convoquèrent une assemblée de propagande.

* * *

L'inspecteur général Boudreault était à Cornwall le 6 avril. Il y a fait une conférence en faveur de l'Union St-Joseph du Canada devant un bel auditoire.

* * *

Thetford Mines, comté de Mégantic, fait des progrès sous tous les rapports. L'Union St-Joseph du Canada y compte déjà 164 membres, et l'organisateur Julien promet plusieurs recrues. L'inspecteur général Boudreault a visité ce conseil le Jeudi Saint. Les membres étaient en nombre, et le ralliement aura bon effet.

LE CENTIN COLLEGIAL

Cette oeuvre est née sous le patronage de l'Union St-Joseph du Canada. Il s'agit de faire verser à chacun des membres de la Société un centin par mois dans le but de constituer un fonds spécial, à même lequel on puisera les ressources nécessaires pour assurer une solide instruction à des orphelins de sociétaires défunts.

Les membres de l'Union St-Joseph du Canada sont libres de participer ou de ne pas participer à l'oeuvre du Centin Collégial. A eux cependant de se souvenir qu'un sacrifice infiniment petit assurera la vitalité à une oeuvre infiniment grande ! Et ils ne refuseront pas leur obole au Centin Collégial.